

martes 9 de septiembre de 2025

La Gerencia de Urbanismo de La Laguna obtiene la máxima puntuación en el Índice de Transparencia de Canarias

El Organismo Autónomo consolida un modelo de gestión abierto y de calidad que sitúa a la ciudadanía en el centro de la acción pública



La Gerencia de Urbanismo del Ayuntamiento de La Laguna ha logrado la máxima puntuación, un 10 sobre 10, en la última edición del Índice de Transparencia de Canarias (ITCanarias), elaborado por el Comisionado regional de Transparencia y Acceso a la Información Pública y hecho público este lunes. El dato consolida al Organismo Autónomo entre los organismos públicos mejor valorados de la Comunidad Autónoma y refleja su apuesta por una gestión abierta y plenamente accesible para la ciudadanía.

El concejal de Ordenación del Territorio y consejero director del Organismo Autónomo, Adolfo Cordobés, subrayó que “este reconocimiento es fruto de la

profesionalidad y la implicación de un equipo que ha sabido combinar rigor técnico con compromiso ético. Y es el resultado de un trabajo riguroso, sistemático y muy exigente, que nos ha permitido convertir a la Gerencia en un referente en Canarias y garantizar a la ciudadanía el acceso claro, veraz y ágil a la información”.

Cordobés añadió que “no hablamos de cumplir formalmente con la normativa, sino de una cultura organizativa que considera la transparencia como un principio rector de la gestión pública. Esta puntuación no es solo una mejora numérica respecto al 9,45 obtenido en la evaluación anterior, sino una muestra de nuestro compromiso con la excelencia y el servicio a la sociedad; un dato que no entendemos como un punto de llegada, sino como un estímulo para seguir avanzando”.

El salto cualitativo de la Gerencia responde a un plan estratégico de mejora continua, que ha incluido la actualización y ampliación de contenidos en el portal de transparencia institucional, con información urbanística, convenios, contratación y gestión económica organizados de manera clara y accesible. Asimismo, destaca la digitalización de procedimientos para simplificar trámites y facilitar el acceso ciudadano a expedientes, informes y resoluciones.

Otras acciones impulsadas por la entidad son la creación de protocolos internos de control y seguimiento que aseguran la publicación de la información en tiempo y forma; la formación específica del personal técnico y administrativo, orientada a fortalecer una cultura de datos abiertos y responsabilidad pública, así como la puesta en marcha de mecanismos de evaluación y revisión continua, que permiten detectar áreas de mejora.

El Índice de Transparencia de Canarias analiza el grado de cumplimiento de las obligaciones de publicidad activa de las instituciones públicas, evaluando indicadores en materia de planificación, normativa, urbanismo, economía, contratación y participación.

En este marco, la matrícula de honor obtenida por la Gerencia de Urbanismo de La Laguna contribuye a reforzar la confianza de la ciudadanía y a consolidar un modelo de Administración local basado en la cercanía y la rendición de cuentas.

Modernización

La puntuación máxima del ITCanarias se suma a otros hitos en el proceso de transformación digital y modernización administrativa del Organismo Autónomo, que ha sido reconocido, nacional e internacionalmente, por la puesta en marcha de aplicaciones innovadoras propias. La entidad avanza, así, hacia un modelo en el que la tecnología y la transparencia se combinan para ofrecer un servicio público más eficiente.

Asimismo, confirma la capacidad de La Laguna para liderar la transformación institucional en Canarias, situando a la Gerencia de Urbanismo de La Laguna como una de las entidades más transparentes de la Comunidad Autónoma. Cordobés recalcó que “esta puntuación nos anima a seguir marcando el camino y a convertirnos en un modelo replicable para otras administraciones públicas”.